

ぐために、そういう場合に二重に課税できないよう、結局最終の取得者ができるだけ安く買えるというようにしますために、公庫から貸付金の算定に当りました場合に、公庫からの貸付金につきましてはその不動産取得税の評価額から一定額を控除するよう規定いたしたわけでございます。

○田中一君 地方税法はあれは通りましたか。

○説明員(鮎川幸雄君) 地方税法の一部改正案は、私どもが聞いておるところでは只今衆議院で審議中だそうです。

○田中一君 この点は大体関連するものがありますから、所得税法にしても、地方税法にしても、この点については通らん限りこれはもう質問しません。

○説明員(鮎川幸雄君) 登録税法は現行法通り……。

○田中一君 この前も伺つたように、こういうケースはあり得るかどうかの問題なんですね。不良住宅地区改良法という法律がありましね。これはこの法律に対しても、地方自治団体の要求に基いて地区として指定し、そうして国からも改良費を出して地方公共団体が事業を行なうということになつておりますね。その際若しも……。これも答弁がまだ政府から来ていないのでですが、省議をまとめて答弁してくれと要求してあるのですが、この際そのように国が助成し、国が補助し、並びに地方公共団体が自分の資金を以て不良住宅地区の改良をするという場合、これは非常に環境も悪い……。又本来ならば環境のいい所なんですね、これは。それが改良され

ばいい所なんですよ。いわゆるラスマ
街なんですね。これが若し高鹿を利用
されるならば、相當いい環境の街にな
るわけなんです。若しももう一歩進ん
で考えてみるならば、國が補助金をや
り、地方厅が金を出して、そのラスマ
街を改良していい街を作ろうという場
合ですね。これはその上の空間に対し
てたとえ地主であろうと土地の権利者
であろうと、少くとも多層化して、そ
のありの街とか何とか言つている、そ
の住んでいる不幸な人々を、鉄筋なら
鉄筋のいい家を与えるということにな
るならば、先ほど官房長が言いました
ように、そういうきれいな家は御免こ
うむりますと言つて頑張るか。頑張つ
ても又それを……、法の適用によつて
は、上に又新らしい家屋を提供しても
いいのです。いい場所がたくさんある
わけですね。こういうことを考へるな
らば、相當広くこの現行法を活用する
と、宅地というものがまだ一錢の
金を出さずして得られるということこ
ろなんです。これに対しては政府から
答弁はありませんが……。

ラム街を防火建築帶として指定をす
る。そうして一万多千円かの補助金を
払う。そうしてそれに対し不良好住宅
改良で又助成をする。そうして住宅金
融公庫法の一部改正によつてその上
に高層建築の資金を融通してやる。決
して地元の人間は不平を言いません。
一階の、自分の店舗を持つてゐる部分
を自分に貸してくれれば、或いは月賦
で、五十年間の月賦でもやつてくれれ
ば、権利を喜んで提供いたしをすとい
う地区がたくさんあるのです。そういう
ことがこの組合せと、法律の構成に
よつて可能かどうかといふ問題なので
す。そういう事実が……。それでその
当時お願いしたことは、そうしたよう
な少くともあの単行法が出た以上、全
国的にあるラム街の表があるはずで
す。調査があるのであります。先ほど官房
長は、どうも地上権者に對して喜んで
それに協力さすということがなか
むずかしいから、それは実行できない
のだとおっしゃらば、私は今、先般資料を
要求したのであります。そのラム街
の資料をくれるならば、私は熱病み
たいになつて住宅問題に對して真剣に
考えておきますからね。一々当ります。
お前のところは不良住宅地区として國
が補助してくれる、自治団体も少しの
金を出す、そして上に対してもこの
住宅金庫が金を貸してくれる、それで
お前は一階の店舗なら店舗を持ちな
い。層屋ならば、お前は三階に住んだ
らどうか、これは必ず提供するからと
言うならば喜んで、地主も喜び地上権
者も喜び、不法占拠者も喜んでいるの
ですよ。私は必ず宅地問題は、その空間
において百戸分でも二百戸分でも喜ん
で土地を提供する、空間を提供する者

もあると見て いるのです。従つて先
要求したところのスマ 街の表、こ
をお出し願つて、これが若し可能な
ば……、これは鈴川君に伺わなくて
臣に伺います。可能ならば私は
訪します。私はスマ 街を全部歴訪
まして、そこに立派な街を作つて見
ます。同時にいたずらな横に伸びる
うな宅地を造成しないで、千戸で
二千戸でもそこへ住宅を収容するよ
な実践運動に移ります。その点もあ
たの答弁は要求しません。はつきり
関係法規をお調べになつて、そうち
家のない者のために、貧しい者のた
に家を提供するという考え方を持つて
頂きたいのです。これは建設省の省議
として御答弁願いたいのです。私はこ
の関係法を全部活用すれば可能なり
見て いるのです。いいですか。省議で
返事をしますね。

○ 説明員(鈴川幸雄君) 只今の御質疑の
点は後ほど答弁いたしますようにいたし
たいと思います。

○ 委員長 深川タマヱ君) 附則の部分
につきまして他に御質疑はございません
か。

○ 田中一君 質疑あります。が、地方税
の問題は向うでも通らなければ、これ
は蘇風会さんは予算の審議まで放棄し
た問題ですから、これははずれ質疑し
ますが、まだかかるつて いる委員会の意
思表示がないから、無論審議院において
てもないし、これはうんと異議があり
ますが、この点については質疑を保留
しておきます。地方税の問題につきま
しては。

○委員長(深川タマヱ君) 異議ないも
のと認めます。速記をとめて下さい。
〔速記中止〕

○委員長(深川タマヱ君) 速記をつけ
て下さい。

○説明員(鷲川幸雄君) 本日提出いた
しました資料は二種類ございますが、そ
一つは「六大都市公有地譜」でござ
ります。これは六大都市の公有地を私の
ほうから電報で照会いたしまして実は
取りまとめたものでございまして、又
私どものほうからここに記載いたして
あります以上に十分な御説明もござい
ませんが、各都市のいわゆる公有地の
面積をここに提示しておきました。

それから次に「宅地建物取引業法に
よる「報酬の額の算定基準」」又、そ
れに合わせまして、同じ紙でございま
すが、宅地建物取引業法に基きます各
府県のうち、東京、神奈川、大阪にお
きます売買、交換の際の報酬額の実際
の資料をここに提出いたしておきました。
この前、説明がございましたよう
に、各地において若干變つております
が、東京においては二百万円以下の場
合は百分の五、四百万円以下の場合二
百万円を超える部分について百分の
四、このようにいたしておるわけでござ
いまして、各地においても大体これ
に類似したような取極をいたしておる
わけでございます。

なお附加えて申上げますが、このよ
うな実情でございますが、公庫法の改
正における手数料につきましては、大
体一分程度を双方から取る予定をいた
しておるわけでございます。

1000

第五五六号 昭和二十九年三月二十

三日受理

河川法改正に関する陳情

陳情者 岐阜県議会議長 松野幸泰

建設省が目下立案中の河川法改正案は、知事の管理権をばく奪し大部分の河川を中心においては握しようとするものであつて、これはあきらかに地方自治の確立を破壊し、中央集権化せんとするあらわれであり、また単に事業者のみの利便のみを図らんとするものであるから、かかる改正には絶対反対であるとともに、地方の実状に適した河川行政を実施せられたいとの陳情。

第五五八号 昭和二十九年三月二十
五日受理

国連軍の土地施設収用に伴う特別損失
立法化の陳情

陳情者 広島県呉市長 鈴木術外
一名

広島県呉市は、今日なお、大な土地施設が国連軍に使用されているため、幾多の障害をきたしており、特に農業用施設及び海上施設等の農林、水産関係の被害はまさにじん大であるにもかかわらず、譲和効果後はこれらの特別損失による補償は放置されているが、もしこのまま推移すれば多数市民の死活問題ともなり、民生経済の安定上憂慮すべき事態にあるから、國連軍の土地施設収用に伴う特別損失による補償の立法化を図られたいとの陳情。

昭和二十九年四月二十二日印刷

昭和二十九年四月二十三日發行

參議院事務局

印刷者 大蔵省印刷局